Lunes 19 de Febrero de 2007

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=17723La inflación no es el mayor riesgo para la economía Jeanette Leyva Reus Aunque se debe tener una vigilancia muy estricta sobre la evolución de la inflación, no es uno de los mayores riesgos que enfrenta la economía mexicana en este año. Hasta ahora, el Banco de México (Banxico) ha realizado su trabajo de forma adecuada y centrar la atención en la inflación es desviarse de cuestiones más importantes, consideró Jorge Sicilia, director de Estudios Económicos para América de BBVA Bancomer. En su opinión, lo que se ha tenido a lo largo del año es un incremento de la inflación, que ha estado concentrado en elementos relativamente volátiles. "Desde luego no es bienvenida, pero a principios de año pasó con el tomate, con distintos productos del campo y recientemente lo que ha ocurrido es que ha habido un cambio que ha afectado al precio de la tortilla." http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177237Migración, problema compleio no sólo asociado a las remesas Jeanette Leyva Reus La migración de mexicanos hacia el exterior es un problema complejo que debe verse con sumo cuidado por todos, al ir más allá de las remesas familiares que capta el país. Entrevistado al término de la clausura de la Conferencia Internacional Migración y Desarrollo: una Perspectiva Integral desde el Sur, Ignacio Deschamps, director general de BBVA Bancomer, consideró que la migración es un problema complejo y un fenómeno de largo plazo. Por ello, dijo, es muy importante crear conciencia de la importancia de este tema, tanto para el desarrollo de políticas públicas como la colaboración de todas las entidades del sector privado que también influyen en el proceso. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6Mitos económicos frenan la competitividad de México Isabel Becerril Pese a que México está entre las diez primeras economías exportadoras del mundo y es atractivo para los inversionistas, mantiene cinco grandes mitos que en ocasiones le impiden superarse y atraer más capitales, advirtió Carlos García Fernández. El primer mito, explicó el director general de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), es que como nuestro país es la décima economía exportadora, hay personas que piensan que ya no necesita ofrecer calidad regulatoria ni Estado de derecho.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177217Rediseña el gobierno las políticas agrícolas Lourdes Edith Rudiño Hoy el presidente Felipe Calderón dará a conocer una reestructuración de los subsidios agrícolas y rurales, y ello, por lo menos en lo relativo a Procampo, implicará vincular ampliamente los recursos de este programa -de 16 mil 36 millones de pesos este 2007- con la preservación del ambiente. El anuncio ocurrirá en una ceremonia en Los Pinos, y han sido convocados los dirigentes campesinos y agrícolas, muchos de los cuales, sin embargo, decidieron en bloque no asistir, "hacerle el vacío a Calderón", debido a que no se ha realizado de antemano un diálogo gobierno-organizaciones para que las decisiones de política pública sean por consenso, y no "de arriba hacia abajo en actos mediáticos, meramente protocolarios y al vapor". "La reunión convocada tiene como propósito iniciar los trabajos para la elaboración del Programa Especial Concurrente (PEC) para el medio rural. Pero no se ha realizado ni el más elemental esfuerzo para la concertación política con las organizaciones campesinas", señalaron en un documento las 11 centrales y uniones miembros del Congreso Agrario Permanente (CAP), incluida la Confederación Nacional Campesina (CNC). http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177218Recomendó OCDE ajustes al programa de subsidios (Lourdes Edith Rudiño) En noviembre la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) recomendó a México ajustar subsidios agrícolas que "van en dirección equivocada" como el que se da al diesel agrícola y el llamado Ingreso Objetivo (IO), el cual establece una especie de precios de garantía a productores de granos básicos. Según dijo entonces la institución, el apoyo al diesel provoca "sobreexplotación de recursos energéticos" y el IO "es ineficaz para enfrentar la pobreza rural". Asimismo, la OCDE manifestó que el Procampo, "si bien representa una mejora sobre las políticas preexistentes, mantenerlo sin cambio sería perder una oportunidad", pues es necesario inducirlo hacia un ataque más efectivo a la pobreza, a preservar el ambiente, a mejorar el ingreso rural y a "desarrollar mercados de tierras". http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177222Crecerá 3.9% la economía mexicana en 2007: CEESP Isabel Becerril Al cierre de 2007 la economía mexicana crecerá 3.9 por ciento, contra el 4.8 por ciento del año pasado. Este menor dinamismo se traducirá en la creación de 765 mil empleos formales, 130 mil menos respecto a las plazas generadas en 2006, anota el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo que preside Claudio X. González Laporte presenta sus proyecciones económicas para este año, a mes y medio de haber arrancado 2007. En sus pronósticos, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) estima que la inflación cerrará el año en 3.8 por ciento. Explica que esa variable macroeconómica concluyó 2006 con un alza de 4.05 por ciento, ligeramente arriba del rango superior estimado por el Banco de México.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177223PIB anual promedio de 2.3% en la administración foxista Guadalupe Cadena La economía mexicana creció 4.3 por ciento en el cuarto trimestre del año, que sumado con los periodos trimestrales anteriores, implicó un promedio de 4.8 por ciento en 2006. Estos datos representan para el país el mejor desempeño que se haya reportado en los últimos seis años, gracias al consumo privado, la inversión pública en construcción y las exportaciones de petrolíferos y bienes manufacturados. Así que, de 2001 al cierre del año pasado, el PIB avanzó aproximadamente a una tasa de 2.3 por ciento promedio anual. Sin embargo, el desglose de la información advierte que en la última parte del año pasado las actividades productivas mostraron señales de haber reducido su crecimiento, debido a una menor demanda de productos en los mercados externos.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=177224Riesgo de estancamiento económico (Ivette Saldaña) La desaceleración económica de Estados Unidos alcanzará a México en el segundo trimestre del año y existe el riesgo de que nuestra economía caiga en un estancamiento porque ya se registran los primeros signos de la actividad industrial en el vecino país del norte. De acuerdo con las últimas cifras del gobierno estadounidense y del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), el ciclo manufacturero de EU está en descenso de manera sistemática y en números negativos. "Ello implica que a más tardar en el segundo trimestre del año habrá efectos negativos para la actividad industrial mexicana y, por lo tanto, del Producto Interno Bruto mensual", aseveró el

investigador José Luis de la Cruz, del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México. Dijo que la llamada desaceleración económica de Norteamérica es ya una realidad, porque además de los números negativos que registran las manufacturas hay un descenso en la construcción y ello muestra la profundidad en que caerá la actividad económica del vecino país del norte. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14Reactivarán inversiones en parques industriales En el país existen más de 300 parques industriales los cuales representan un eslabón determinante en el proceso de atracción de nuevas inversiones directas hacia el país, pero sobre todo ofrecen ventajas en cuanto al papel que juegan en el reordenamiento urbano de ciudades, el uso racional del agua y la energía, la certeza en la tenencia de la tierra y la calidad de los servicios. En un escenario de intensa competencia mundial, México necesita reposicionarse en materia de industrialización y para ello empresarios de parques industriales impulsarán inversiones por un monto de más de 6 mil millones de dólares en los próximos seis años. Esos recursos implicarán nuevas inversiones en parques, naves industriales, centros de distribución y terminales intermodales de por lo menos 50 compañías que conforman la Asociación Mexicana de Parques Industriales (AMPIP) que en conjunto poseen 150 parques industriales a lo largo del país y en donde están instaladas más de dos mil empresas multinacionales. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177215Disminuyen las presiones en el mercado de futuros; la TIIE a diciembre, en 7.70% Antonio Sandoval Una vez conocida la tasa de inflación al mes de enero en nuestro país, misma que salió dentro de las expectativas de los analistas, disminuyeron las presiones sobre el mercado de futuros, especialmente en las tasas de interés. Así, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) en su contrato para vencimiento en diciembre del presente año pasó de 7.75 a 7.70 por ciento; la TIIE es el indicador básico para determinar el costo de los préstamos en el sistema financiero mexicano. Desde luego, en un mercado en el que las expectativas juegan de manera importante, un ajuste de la tasa en ese sentido no significa que se ha modificado la tendencia o la expectativa de largo plazo, pero en la semana sí se observaron menores presiones en ese sentido. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/740113/Presenta BMV marginal movimiento Sandra ReyesCiudad de México (19 febrero 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con marginales movimientos debido a la ausencia de intermediarios extranjeros por el feriado en Estados Unidos. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 493.20 unidades, un repunte de 0.01 por ciento, es decir 2.13 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 1.2 millones de acciones con un importe de 16.3 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan USCOM B-1 con 4.0 por ciento, URBI * con 0.57 por ciento, COMERCI UBC con 0.03 por ciento. http://www.reforma.com/negocios/articulo/740107/Inicia crudo a la baja en Londres Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos (19 febrero 2007).- Los precios del petróleo iniciaron a la baja en el mercado de Londres pese a nuevos secuestros en Nigeria, y mientras los mercados están cerrados en Estados Unidos debido al feriado del Día del Presidente. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en abril 2007 cotiza en 58.79 dólares por barril, un retroceso de 0.16 dólares, el 0.27 por ciento respecto al cierre anterior. Operadores comentaron que los precios del crudo bajan pese a noticias de que tres empleados extranjeros habían sido secuestrados en Nigeria, al acrecentarse la convulsión política en el principal productor de petróleo de África. http://www.reforma.com/negocios/articulo/740109/Cotiza dólar menudeo a 11.10 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (19 febrero 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.90 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. http://www.reforma.com/negocios/articulo/740135/Crece riesgo país de México Ciudad de México (19 febrero 2007).- El riesgo país de México aumentó tres puntos la semana pasada, mientras que la calificación de Brasil lo hizo en una unidad y la de Argentina disminuyó en 11, según el índice EMBI+ del banco JP Morgan, informó este lunes la secretaría de Hacienda mexicana. Con estos cambios, según la información preliminar de la institución estadounidense, el índice de México cerró el 16 de febrero en 103 puntos, mientras que el de Brasil lo hizo en 181 y el de Argentina en 203. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad económica de un país y su capacidad de cumplir obligaciones financieras. http://www.reforma.com/negocios/articulo/740152/Se oponen a plan de desarrollo rural Verónica MartínezCiudad de México (19 febrero 2007).- Organizaciones campesinas y de trabajadores agrícolas, se manifestaron en contra del programa presidencial "Acciones del Gobierno de México para el Desarrollo Rural", que hoy anunciará el Ejecutivo en Los Pinos. La Alianza Mexicana contra la Autodeterminación de los Pueblos, el Consejo Nacional de Organizaciones Campesinas (que aglutina a siete redes y asociaciones), la Coordinadora Nacional Plan de Ayala, la Alianza Nacional de Productores Agropecuarios y Pesqueros, y la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, no asistirán a la convocatoria presidencial, que pretende impulsar el desarrollo rural. Víctor Suárez, vocero de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras, afirmó que no acudirán al llamado presidencial porque las acciones que requiere el campo son soluciones emergentes. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56336.htmlMejoran trabajadores percepciones salariales Ixel González y José Manuel Arteaga aumentó el número de personas con acceso a seguridad social; entre 2005 y 2006 la proporción de la población ocupada que ganó más de dos y hasta tres salarios mínimos aumentó 11.86%. En los últimos dos años, los ingresos de los trabajadores y las condiciones laborales en México mostraron en general un comportamiento favorable, en línea con un crecimiento de la actividad económica de 4.8%. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), entre 2005 y 2006 la proporción de la población ocupada que ganó más de dos y hasta tres salarios mínimos aumentó 11.86%, al tiempo que se redujo el número de personas ocupadas cuyo nivel de ingreso fue inferior a dos salarios mínimos. Otro segmento de ingreso que registró un incremento en el número de ocupados al cierre de 2006 fue el que gana más de cinco salarios mínimos, con un avance anual de 12.61%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56348.htmlMejora la fiscalización del gobierno en 2006 El gobierno de México mejoró su fiscalización en el último año, informó el Servicio de Administración Tributaria (SAT). De acuerdo con la autoridad, por cada peso que invirtió la administración federal en la fiscalización, se

obtuvieron 33 pesos. Durante 2005, se obtuvieron 10 pesos menos, con lo cual el incremento anual fue de 43%. "La rentabilidad de la fiscalización aumentó 43%, gracias al incremento de 54% en la recaudación secundaria", expuso el SAT en su informe que entregó al Congreso de la Unión. Herbert Bettinger, socio legal de Ernst & Young, dijo que la autoridad tiene un mejor control de los contribuyentes. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56337.htmlSe prepara una nueva regulación para las Afores Romina Román Pineda El caos que priva en el sistema de pensiones en cuanto a rendimientos y traspasos, obligará a la autoridad a emitir una nueva regulación. Atendiendo las observaciones que hizo hace unos meses la Comisión Federal de Competencia (CFC), la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) y la Secretaría de Hacienda toman cartas en el asunto y ajustarán temas como el de la rentabilidad, comisiones y traspasos; todo ello, a través de nuevas reglas. Incluso, ya se dieron los primeros pasos para tratar de poner en orden los cambios irregulares entre las Afores. Eduardo Pérez Motta, presidente de la CFC, reveló que se reunió con Agustín Carstens, secretario de Hacienda, y con Moisés Schwartz, encargado de la Consar, para analizar el aspecto de la competencia en el manejo de los fondos para el retiro. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56352.htmlDatos económicos en EU fijarán tendencia en tasas Ricardo Jiménez Para la próxima semana, los mercados financieros estarán atentos a la información económica que se genere en el contexto nacional, pero sobre todo en Estados Unidos, va que se espera la cifra de precios al consumidor correspondiente a enero del año en curso, de los cuales se estima un crecimiento de 0.1%, aunque podría ser negativo por el dato de precios al productor, el cual salió de menos 0.6% para el primer mes del año. Por su parte, la inflación subvacente, que excluye productos agrícolas y energía, registrará un aumento de 0.2%. La importancia de este indicador radicará en la tendencia que tomarán las tasas de interés estadounidenses, pues de confirmarse esa expectativa, la Reserva Federal (FED) tomaría la decisión de no incrementar más el costo del dinero, por lo menos en el primer semestre de 2007. En tanto, en el ámbito local, el Banco de México (Banxico) dará a conocer el dato de inflación a la primera quincena de febrero, donde se espera un incremento de 0.18%, mientras la subyacente se estima en 0.21%. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-19-30417Delinean en informe modelos fiscales para AL Madrid.- Los países latinoamericanos deben tener unos modelos tributarios propios en función de las necesidades y problemas que sufra cada nación, según concluye un estudio sobre políticas de reforma fiscal en América Latina, presentado hoy en Madrid. El informe, presentado en la Fundación Alternativas por su vicepresidente Nicolás Sartorius y por su autor, el inspector de Hacienda del Estado español Domingo Carbajo, destaca que los modelos tributarios &ldguo; piensan&rdguo; en Latinoamérica como una situación uniforme, cuando en realidad cada país muestra unas características diferentes.

http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-19-30416Se acelera crecimiento en zona de la OCDE París.- El crecimiento económico en el conjunto de los 30 países de la OCDE se aceleró en el cuarto trimestre, con una progresión del Producto Interior Bruto (PIB) del 0.9% después del 0.5% registrado en el trimestre anterior. Esa aceleración se debió en particular a Japón, cuyo crecimiento pasó del 0.1% entre julio y septiembre al 1,2% entre octubre y diciembre, indicó hoy en un comunicado la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En la Unión Europea, el alza pasó del 0.6 al 0.9%, mientras que en los trece países de la zona euro subió del 0.5 al 0.9%.

http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-19-30403Banxico coloca en 7.4650% TIIE a 28 días En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4650 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, Invex, J.P Morgan, HSBC y Deutsche Bank México. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-19-30425Minería, paralizada al 90% Casi todas las operaciones en minas, plantas y fundiciones de México estaban detenidas el lunes a causa de un paro de un día para recordar el primer aniversario de una tragedia que dejó 65 muertos, dijo el sindicato. La explosión en la mina de carbón Pasta de Conchos de Grupo México GMEXICOB.MX, uno de los principales productores de cobre del mundo, en el norteño estado de Coahuila, dejó a los mineros sepultados. Sólo dos cuerpos puedieron ser rescatados. & Idquo: Un 90% de las minas, plantas y fundiciones está parado&rdquo:, dijo a Reuters Carlos Pavón, secretario de Asuntos Políticos del sindicato minero. &Idquo;Hay mineros, siderúrgicos y metalúrgicos", agregó. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-19-30410Ligeros descensos en el crudo LONDRES. El petróleo retrocedía el lunes a menos de 59 dólares por barril, presionado por expectativas de un clima cálido en Estados Unidos pero soportado por las amenazas al suministro de Nigeria, dijeron operadores. A pesar del actual clima frío en Estados Unidos, que ha reducido la demanda de combustible para calefacción en el mayor consumidor mundial de energía, analistas ya están viendo más allá del invierno porque se acerca la primavera, cuando merma el consumo. El crudo estadounidense para entrega en marzo retrocedía 73 centavos, a 58.66 dólares por barril. Por su parte, el crudo Brent en Londres para abril cotizaba con una baja de 57 centavos, a 58.38 dólares por barril. La Jornada http://www.iornada.unam.mx/2007/02/19/index.php?section=politica&article=017n1polActo mediático, la reunión en Los Pinos sobre desarrollo rural: organizaciones Matilde Pérez U. A mes y medio de la crisis por el alza al precio de la tortilla y de otros productos de la canasta básica, y a dos semanas de la manifestación por la soberanía alimentaria, la defensa del salario y del empleo, organizaciones campesinas con presencia nacional acordaron no asistir a la reunión Acciones del Gobierno de México para el Desarrollo Rural, convocada para hoy en Los Pinos por el presidente Felipe Calderón, por ser "un acto mediático" con el que pretende justificarse ante la sociedad, mientras que las propuestas presentadas para reorientar la política agropecuaria siguen sin respuesta. Los consejos nacionales de organizaciones Campesinas y Pesqueras (Conorp) y Campesinas (Conoc), el Congreso Agrario Permanente (CAP), el Barzón-Alianza Nacional de Productores Agropecuarios y Pesqueros, Coordinadora Nacional Plan de Ayala, Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productos del Campo, y el Movimiento Agrario e Indígena Zapatista (MAIZ) puntualizaron que en la declaración del Zócalo -emitida el pasado 31 de enero- su postura fue clara: establecimiento de diálogo nacional para acordar un nuevo pacto nacional con toda la sociedad y no sólo con las elites. http://www.jornada.unam.mx/2007/02/19/index.php?section=economia&article=026n1ecoEn dos meses de este gobierno se perdieron 178 mil 370 empleos Juan Antonio Zúñiga , Susana González Albañiles toman un descanso

en la obra donde trabajan Foto: Guillermo Sologuren Unas 178 mil 370 personas perdieron su empleo en el sector formal de la economía durante los dos primeros meses de la actual administración, indican informes oportunos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Elaborados con base en los seguimientos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), los informes indican que durante diciembre de 2006 y enero de este año, 73 por ciento de los empleos perdidos correspondió a la cancelación de fuentes de trabajo consideradas "permanentes", cuyo número descendió en casi 129 mil; en tanto, en 49 mil 454 de los casos se trató de trabajadores "eventuales". Este descenso en los niveles de empleo formal, el cual se registra de manera cíclica al comenzar cada año, seguramente se reflejará en la tasa de desempleo abierto de enero, la cual dará a conocer el INEGI el 21 de febrero. http://www.jornada.unam.mx/2007/02/19/index.php?section=economia&article=029n2ecoMéxico vende 20 veces más a América que a Europa: CI El continente americano sigue como destino para más de 90 por ciento de las exportaciones del país, desaprovechando el potencial de los mercados asiático y europeo, señaló la firma Consultores Internacionales (CI). Explicó que al contar con un patrón de ventas externas más diverso se reduce el riesgo de ver disminuidos los flujos de divisas que aporta el comercio exterior, porque se distribuye entre las condiciones de un mayor número de socios. En el análisis La diversificación comercial que no llega, expuso que en los últimos 10 años México ha vivido un crecimiento continuo en su volumen de exportaciones a todos los continentes, en algunos casos de más de 300 por ciento, como a Oceanía y Africa.

http://www.jornada.unam.mx/2007/02/19/index.php?section=economia&article=030n1ecoEl gasto neto presupuestario del sector público ascendió, como ya anotamos, a 2.255 billones de pesos en 2006. De este total, 2.005 billones fueron gasto primario (10.7% real más que en 2005), y 250 mil millones (14.8% más) correspondieron al rubro del costo financiero (pago de interés y gasto de la deuda pública más erogaciones por el rescate Fobaproa/IPAB) (Gráfico 4). Del gasto primario, el programable ascendió a 1.657 billones de pesos (9.6% superior al de 2005), cifra de la cual según la clasificación económica 1.322 billones fueron para gasto corriente y 335 mil millones para gasto de capital (Gráfico 5). http://www.jornada.unam.mx/2007/02/19/index.php?section=economia&article=031n1ecoEnfrenta a empresarios del turismo la nueva Ley de Vida SilvestreMiriam Posada García Vista parcial de un manglar en la península de Yucatán Foto: Notimex La Ley de Vida Silvestre desató la controversia entre empresarios que admiten daños a los manglares y al medio ambiente por el desarrollo turístico, y los que se niegan a acatar la disposición legal e inclusive amagan con parar inversiones. En la que se espera será una de las discusiones más fuertes de las próximas semanas, figuran también opiniones encontradas de legisladores que consideran urgente revisar el modelo de desarrollo turístico en México, los que se oponen a modificar la legislación, y los que buscarán flexibilizarla.

http://www.jornada.unam.mx/2007/02/19/index.php?section=sociedad&article=047n1socPaíses desarrollados, por frenar crisis ambiental; planean manipular el clima Angélica Enciso L. Frente a la crítica situación ambiental que anunció hace unos días el Panel Internacional de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (IPPC, por sus siglas en inglés), las naciones industrializadas, encabezadas por Estados Unidas, buscan "resolver" el problema con la manipulación intencional del clima por medio de técnicas que podrían ocasionar más desastres ambientales, advierte el Grupo ETC. En el informe Jugando con gaia, la organización internacional señala que ante las pocas expectativas de que funcione el Protocolo de Kyoto, ya que no hay voluntad política para pedir a la industria y a los electores cambios en su estilo de vida y en sus sistemas de producción, ahora los gobiernos buscan que el IPCC promueva como solución la geoingeniería para hacer una "restructuración masiva de la tierra". El protocolo establece que las naciones industrializadas deben reducir al mínimo emisiones de gases con efecto invernadero, sobre todo bióxido de carbono, los cuales se emiten por el alto consumo de combustibles fósiles.